
 平成２２年 第９回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２２年６月２５日（金） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，石井委員，大場委員，大矢委員，伊藤教育長 

４ 説明員   岡本教育次長，水越教育監，奈良部スポーツ交流担当副参事 

須藤教育企画課長，小関教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課地域学校園担当主幹，伊沢学校管理課長 

小堀学校教育課長,片桐学校健康課長，鈴木生涯学習課長 

増渕生涯学習課図書館担当主幹， 

高橋文化課長，荒川スポ―ツ振興課長，森岡全国スポーツ・レクリエー

ション祭準備室長，矢田部教育センター所長 

５ 書記    阿久津総務担当副主幹，君島教育企画課長補佐，田邉係長，猪瀬係長 

        渡辺総括主査， 平山主任 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

（1）審議事項  

議案第１８号 平成２３年度宇都宮市教育委員会組織・定員の方針について 

議案第１９号 通学区域審議会委員の解職及び委嘱について 

議案第２０号 社会教育委員の委嘱について 

（2）協議事項 

  協議第 ４号 教育委員会評価（自己評価）について 

  協議第 ５号 教育懇談会の開催について 

（3）報告事項 

  報告第４４号 平成２２年６月議会一般質問の概要について 

報告第４５号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第４６号 平成２２年度宇都宮市奨学生の選考結果について 

報告第４７号 平成２２年度「頑張る学校プロジェクト」交付金事業の実施状況につ

いて 

報告第４８号 （仮称）第３図書館に係る指定管理者の公募概要について 

報告第４９号 平成２１年度の不登校の状況について 

報告第５０号 教員マイスター制度の実施について 

 (4) その他 

①「きずな第４号」について 

②平成２２年度第１回社会教育委員の会議の結果について 

③うつのみや妖精ミュージアム企画展「水木しげると世界の妖精展」について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

ただいまから，平成２２年第９回宇都宮市教育委員会を開会しま

す。 

 会議録署名委員の指名 石井委員，大矢委員 

 前回の第６回の教育委員会の会議録について，御意見などあります

か。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 次に，本日の案件のうち， 

審議第１８号「平成２３年度宇都宮市教育委員会組織・定員の方針に

ついて」 

審議第１９号「通学区域審議会委員の解職及び委嘱について」  

報告第２０号「社会教育委員の委嘱について」 

協議第 ４号「教育委員会評価（自己評価）について」 

報告第４５号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第４８号「（仮称）第３図書館に係る指定管理者の公募概要につ

いて」は， 

意思形成過程のもの及び個人情報に関する内容のものが含まれます

ので非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，４の「その他」の案件が終了したあとに

お願いしたいと思います。 

 

それでは，協議事項に入ります。 

協議第５号「教育懇談会の開催について」説明願います。  

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，協議第５号を決定いたします。 

 

次に，報告事項に入ります。 

報告第４４号「平成２２年６月議会一般質問の概要について」説明願

います。  

 

 

 

【説明要旨】 

 開催日時，場所，テーマ等について説明 

【説明要旨】 

 平成２２年６月議会一般質問の概要について説明 
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委員長 

委員長 

文化課長 

 

 

 

委員長 

 

文化課長 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

教育長 

教育企画課長 

委員長 

教育企画課管理グループ係長 

 

教育長 

教育企画課長 

 

大場委員 

教育企画課長 

 

 

教育次長 

 

 

教育企画課長 

委員長 

委員長 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

多気城の史跡整備はまだ具体的に進んでいないのか。 

まだである。「多気城」は山全体が城になっており，大変珍しく文

化庁も感心を持っている。しかし，規模が大きく，全部整備するとな

れば膨大な時間を要することになるので一部の場所を指定して整備

していくのが現実的であると思う。 

昔は山の頂上から初日の出が見られたと聞いたが今はどうなって

いるのか。 

最近は木で覆われているため，頂上から見る事ができないが，地元

の団体や地権者が眺めをよくするために，木を伐採しようという動き

がある。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４４号を決定いたします。 

 

報告第４６号「平成２２年度宇都宮市奨学生の選考結果について」説

明願います。  

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

選考方法の中に学力審査があることは公開しているのか。 

 公開している。奨学生募集要項の中に記載してある。 

学力基準を撤廃した市があると聞くが理由は何か。 

日光市である。学力基準が厳しい要件であった為緩和したと聞いた

が，撤廃されるかどうかは定かではない。 

今回選考からもれてしまった理由は何か。 

所得制限を越えている者が大半であるが，今回，不登校であったた

め，学力の評価が不可能であった者がいた。 

学力は１年分の評価なのか。 

基本的には前年度の評価ということで学校にお願いしている。大学

に入学される方については，卒業した高校での評価を提出していただ

くことになる。 

先ほどの学力評価が不能であった例は，翌年度学校に通って成績の

見通しがつけば，奨学金の申請は可能になるということは本人に伝え

てあるのか。 

伝えてある。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４６号を決定いたします。 

 

【説明要旨】 

 平成２２年度宇都宮市奨学生の選考結果について説明 
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委員長 

 

 

学校管理課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

教育センター所長 

 

 

 

委員長 

教育長 

委員長 

 

 

教育センター所長 

 

 

 

 

 

委員長 

教育センター所長 

 

 

 

教育長 

 

教育センター所長 

 

 

 

委員長 

委員長 

報告第４７号「平成２２年度「頑張る学校プロジェクト」交付金事業

の実施状況について」説明願います。  

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４７号を決定いたします。 

 

報告第４９号「平成２１年度の不登校の状況について」説明願います。

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

中学校は学校によって取り組みに差があるように感じる。 

不登校児童生徒に見られる特性として，半数近くに，学習面や行動

面で発達の問題（発達の遅れや発達障がいの傾向など）が見られる。

とあるが，学校での対応はどのようにしているのか。 

発達障がいのあるお子さんでも，学級の中でからかわれる，いじめ

られるなどの問題がなく，受け入れてもらえている状況であれば，不

安感を感じることなく登校することができる。また，不登校になって

しまったお子さん，人とコミュニケーションが取れない，こだわりが

強い等のお子さんについては，まちかどの学校を利用しながら一対一

の対応の中で心の安定を図っていくという状況を図っている。 

家庭の経済状況は影響するのか。 

はっきりと，家庭の経済状況が影響するかということまでは分から

ないが，家庭，夫婦間の不和が原因で不登校になったケースが２１年

度では多かった。離婚，再婚などの要因が経済的なものかどうかはこ

ちらとしては把握していない。 

家庭の状況といっても，親が家庭を放棄しているからではなく，過

度に力を入れすぎているケースもあるのではないか。 

家庭の状況といっても，一方の親の強硬な養育態度と，それに伴う

夫婦間の不和から，子どもが慢性的に過重なストレス状態に置かれ，

つぶれてしまったというケースもあるので必ずしも「放棄」が原因で

はない。たまたま今回はこういったケースが目立った。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４９号を決定いたします。 

【説明要旨】 

 平成２１年度の不登校の状況について説明 

【説明要旨】 

 平成２２年度「頑張る学校プロジェクト」交付金事業の実施

状況について説明 
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委員長 

教育センター所長 

 

 

 

委員長 

教育長 

 

 

教育センター所長 

 

 

教育長 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

地域学校園担当主幹 

 

 

委員長 

大矢委員 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

文化課長 

 

  

委員長 

教育長 

文化課長 

報告第５０号「教員マイスター制度の実施について」説明願います。

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

メンバーは，本市学校教育の教科等における指導的役割を今後担う

ことが期待できる中堅教員で，学校長から推薦を受けたものとある

が，教員自身が申し込むのか。 

メンバーについは，基本的に学校長の推薦を受けたものという条件

で，本人に打診をしながら推薦した例や，学校長が見込んで推薦した

例もある。 

初の試みなので，もっとフォローアップをしていく必要がある。ま

た，教員の方からどんどんやりたいことを提案していくべきである。

本人が意識を持って取り組めば効果が期待できる。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５０号を決定いたします。 

 

次に，その他の案件のうち説明を要するものに入ります。 

その他（１）「「きずな第４号」について」説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

学校視察で清原中学校に行った時に，清原南小の教員が丁度来てい

た。その教員が清原南小出身の生徒に清原中学校はどうか聞いてみた

が，生徒は「安心する」と答えていた。中学一年生になったばかりの

子どもたちが安定して授業に取り組めれば，学校としてもよいのでは

ないか。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，その他（１）を承認いたします。 

 

その他（３）「うつのみや妖精ミュージアム企画展「水木しげると世

界の妖精展」について」説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

絵はどこから持ってくるのか。 

水木しげるプロダクションから借りうけてくる。 

【説明要旨】 

水木しげると世界の妖精展の内容について説明 

【説明要旨】 

 教員マイスター制度の進歩状況について説明 

【説明要旨】 

きずな第４号の内容について説明 
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委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，その他（３）を承認いたします。 

 

その他（２）の案件は資料提供のみですので後ほどご覧ください。

 

 

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

 議案第１８号，議案第１９号，議案第２０号，協議第４号，報告第

４５号，報告第４８号については，意思形成過程のもの及び個人情報

に関する内容のものが含まれるため，非公開といたします。 

傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。（傍聴者 退席） 

  

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし）

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

〔次回教育委員会の開催について〕 

７月１６日（金）   午後  ２時００分 臨時会 

７月２３日（金）   午後  １時３０分 定例会 

                 

 ほかにありますか。（特になし） 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後４時４５分 

 


